

# LA TARDE

Año XXVI

Diario republicano

Número 6.827

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Jueves 11 Enero 1934

## Camino adelante

### A BRAGAS ENJUCAS

Decíamos en nuestro editorial de ayer, que esas masas extremistas que por tan equivocados caminos buscan una soñada meta sin la realidad posible a consta de cuantos sacrificios, lejos de revorecer su causa la perjudican favoreciendo, en cambio al pseudo socialismo que los alienta.

La actuación de los dirigentes de ese partido durante la dictadura y su paso por el Poder desde el año 31 al 33, ha demostrado de una manera clara y terminante que las teorías marxistas que dicen sustentar, no son más que el ropaje con que encubren sus ambiciones personales. Convertirse en burgueses es la suprema aspiración de estas gentes.

Si los que se lanzan a la lucha en nombre del comunismo libertario observaran con el debido detenimiento las organizaciones marxistas verían que cada una de esas Casas del Pueblo no son otra cosa que centros caciquiles, cuyos dirigentes—entre los que son contadísimos los hombres de buena fe—buscan el apoyo de la masa incauta engañándola con falsas predicaciones para adquirir preponderancia y notoriedad con el fin egoísta de lograr la ganga, el acomodo o el enchufe para ellos y los suyos, en tanto que el pobre trabajador sigue subiendo por la aspera senda de sus penalidades.

Estos dirigentes de las Casas del Pueblo esparcidas por los pueblos de España, no hacen más que seguir el ejemplo que les dan los aburridos líderes de la Casa del Pueblo de Madrid cuya posición económica actualmente es bien distinta de la

que tenían antes de pasar por el Poder.

La observación y la experiencia están diciendo a todo el que no es sordo de entendimiento que el socialismo marxista tal y como lo practica el avisado y largo señor Largo y sus aprovechados secuaces, es, al socialismo sindicalista y comunista, lo que el jesuitismo a los católicos, es decir, la Humanidad absorbente, despótica, egoísta; la que lleva por lema «primero yo y después para mí»; la que trabaja sordamente, excitando de modo hábil a las masas fanatizadas para que ellas lleven a cabo la reconquista de su poderío.

Por eso el General de la Orden Marxista Sr. Largo, predica en mítines la revolución para la conquista del Poder donde también le ha ido desde que lo aceptara de las manos del propio Borbón. ¿Quién osará negar que esas punibles excitaciones a la conquista del Poder infunden aliento en la masa sindicalista y comunista? ¿Quién duda que esas torpes e intolerables amenazas de unirse a sindicalistas, comunistas y anarquistas acrecienta el espíritu de intransigencia de los extremistas?

Ese señor Largo por sus perniciosas extralimitaciones, es un perfecto indeseable. Tan enemigo de la República como cualquier Albinana.

Ese señor Largo a quien tanto halagaba la Excelencia y el automovil oficial de 20 mil duros, ha demostrado más que suficientemente ser un pescador a bragas enjutas. Pescó con la dictadura el cargo de Consejero de Estado, nada menos. Pescó con la República el ministerio del

Trabajo y, se negó a formar el frente único con las izquierdas al asaltar el Poder Primo de Rivera, y faltó al compromiso contraído de declarar la huelga general revolucionaria el 15 de diciembre del año 30. Guardó el cuerpo en ambas ocasiones, pero se aprovechó del triunfo de los demás.

Eso haría en la hipótesis completamente improbable de que triunfara el comunismo; aprovecharse de él.

Hay que suponer lógicamente que el falso apóstol embaucador de masas, ha mandado ya todo lo que tenía que mandar.

JUAN DEL PUEBLO

### “La Lucha”

Mi amigo Joaquín Ruiz vuelve a la lucha con «La Lucha». El sabe cuánto me encantan a mi los luchadores; los luchadores francos, leales; los que dan el pecho y jamás esgrimen la deshonrosa cabritería.

A estos luchadores nobles y francos, pertenece Joaquín Ruiz y celebro verle de nuevo al frente de «La Lucha».

Deseo a esta publicación larga vida y numerosos éxitos y aprovecho esta ocasión, mi querido amigo, para darte tanto a ti como a nuestro común y entrañable amigo Martínez Perier, público testimonio de agradecimiento por las cariñosas líneas que dedicasteis a Juan del Pueblo, con motivo del 25 aniversario de LA TARDE, de Lorea. Sin olvidar a mi buen amigo el culto Maestro Nacional, D. Eladio Guitrama.

Ferfumería, Bisutería,  
Quincalla, y objetos de escritorio  
DE VENTA

Casa Montiel

MADRID

### Otro banquete a D. Alejandro

El diputado radical señor Izquierdo ha lanzado la idea de celebrar un banquete en honor de Lerroux, ofrecido por todos los que en España poseen la Legión de Honor.

Gafas y Lentes. D. Guillermo Delgado (Óptico).  
Posada Herrera. (Farmacia).

DE MI COLECCION

## Postal Pedagógica

### La Fiesta del Árbol.

Es una de las obras circunesculares que, sin género de duda, contribuye a desarrollar los más puros afectos en la niñez. Su objeto principal es promover en los niños el amor al arbolado; tiende a crear en las nuevas generaciones hábitos de respeto a la propiedad ajena, ya sea individual, ya comunal.

Vivos, decía Cosla, los árboles regulan con sus funciones la vida de la Naturaleza; muertos, regulan con sus despojos la vida social.

No obstante lo apuntado, cuéntanse impugnadores de la fiesta del árbol, que fué iniciada en España por Don Rafael Puig y Valls, por cuyo honor, la Escuela de Ingenieros de Montes, de Madrid, dedicó un busto a su memoria.

Por decreto de Gobernación fechado en 15 de enero de 1915 fué considerada esta fiesta como eminentemente educativa y civilizadora obligando a que en los presupuestos municipales se consignen las cantidades necesarias para su celebración. Por desgracia, no fué lo suficientemente comprendida, y tardó en generalizarse.

En sabemos, cual tiene dicho Ramírez Angel, que los niños españoles, hasta hace no mucho, y fuesen o no a la Escuela, tenían dos odios al parecer incurables: el árbol y el pájaro; pero, como actos de esta naturaleza tienden a inculcar el amor que corresponde al pájaro y al árbol, el milagro se va realizando, y los pueblos cultos miran con cariño a tan bondadosos protectores de la Humanidad. Claro es que no faltan seres insensatos que destruyen los árboles y persiguen los pájaros; mas, esta regresión compete a las Autoridades, impidiendo que algún salvaje pretenda mezclarse entre los individuos civilizados, para burlar la vigilancia de aquéllas.

La Asociación de Ingenieros de Montes recomienda y coadyuva también al mayor éxito de esta fiesta. Cooperemos, por último, a la eminente labor que dicha entidad realiza, y si los Ayuntamientos interesan la organización de la fiesta del árbol—cual aconteció al que suscribe en los años 1928 y 29—aportad, queridos colegas, vuestro mayor entusiasmo, toda vuestra voluntad, a fin de que los cantos y versos con que los niños amenizan el acto, se conviertan en solícitos cuidados para el árbol y en protección inextinguible para el pájaro.

Se observan preparativos para la repoblación del arbolado en las avenidas y paseos públicos, pero nos tememos que nuestros ediles no tendrán el suficiente humor para organizar aquella, ni han de interesar quienes debieran, tan justa y provechosa expansión para la niñez.

ELADIO GITRAMA

## TEATRO GUERRA

Mañana, la colosal película de filmófono

### MONSIEUR, MADAME Y BIBI

por Mary Glory René Lefebvre

y

el sábado la sin igual Marlene Dietrich, en

## FATALIDAD

Próximamente

## COMITRE

El Hombre de los Mil Misterios

## BERNARDINO LOPEZ DE TERUEL

Medicina general.

Rayos X

Plaza de Colón 8. Lorca

Hora de consulta. de 12 a 2